

Excmo. Sr. Rector UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID

RESPUESTA AL DIRECTOR DE LA ESCUELA DE NAVALES DE LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID

El pasado 3 de abril, el director de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Navales, de la Universidad Politécnica de Madrid, envió a los miembros de su Escuela una carta en la que, a la vista de la crisis sanitaria que sufrimos, especulaba sobre las posibilidades de volver a la enseñanza presencial en este curso. En un extenso párrafo, casi al final de la misiva, daba su opinión al respecto y para ello descalificaba a “otras Facultades de otras Universidades donde se licencian sociólogos”, con algunas expresiones que no merece la pena reproducir. Concluía que comprende que, en esos centros, “se pueda hacer todo online o si se quiere con señales de humo”.

Semejante comunicado resume lo que, a nuestro juicio, no debe hacer de ningún modo el responsable de un organismo público, mucho menos de uno dedicado a la enseñanza y a la investigación. En vez de servir a la comunidad que lo eligió y representar sus intereses, se dedica a atacar a otra parte del mundo universitario, con argumentos insultantes y gratuitos. Dada la difusión que de inmediato ha tenido el escrito, y pese a la petición parcial de disculpas que ha realizado el mismo director, sus diatribas dañan la reputación de las facultades de ciencias sociales y merecen una respuesta.

En las facultades españolas de Ciencias Sociales se intenta llevar a cabo un trabajo solvente de docencia e investigación, con medios escasos y a menudo insuficientes, que atiende a miles de estudiantes y busca los más altos niveles de excelencia. Somos conscientes de que una docencia no presencial plantea exigencias y retos muy distintos dependiendo de la materia enseñada, en particular en lo que respecta a las prácticas. Lejos de despreciar la labor realizada en otros centros universitarios calificándolos de poco “serios”, algunas de esas facultades de Ciencias Sociales se han contado entre las primeras en tomar medidas para afrontar la extraordinaria situación que vivimos, mediante planes para la transición hacia una docencia y evaluación no presencial con todas las garantías y con un enorme esfuerzo por parte de sus integrantes. Todo ello de acuerdo con las instrucciones que nos hacen llegar las autoridades competentes, desde el Ministerio de Universidades a la Red Española de Agencias de Calidad Universitaria (REACU) o los organismos autonómicos que llevan a cabo las acreditaciones y verificaciones de nuestros títulos académicos de grado y postgrado.

Los científicos sociales, y en concreto las sociólogas y sociólogos, analizan las causas y efectos de esta crisis y comienzan ya a divulgar sus estudios sobre la

misma. De igual manera, contribuirán en el futuro a superarla, como harán todos los profesionales con conciencia de sus obligaciones, también los ingenieros navales. En vez de buscar la confrontación y el desprecio de los otros sectores académicos, bien haría uno de sus responsables más visibles en colaborar con ellos para salir más unidos de esta coyuntura crítica.

Un saludo.

Firmantes:

Esther del Campo (Decana Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid)

José Manuel del Barrio Aliste (Decano Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Salamanca)

Rosa María Díaz Jiménez (Decana Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla)

Laura Feliú (Decana Facultat de Ciències Polítiques i Sociologia de la Universitat Autònoma de Barcelona)

Miguel Ángel García Calavia (Director del Departament de Sociologia i Antropologia Social de la Universitat de València)

Josefa Rosa Marrero Medina (Decana Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación de la Universidad de La Laguna)

Raquel Martínez Buján (Decana Facultade de Socioloxía da Universidade da Coruña)

Albert Moncusí Ferré (Decano Facultat de Ciències Socials de la Universitat de València)

Gustavo Palomares Lerma (Decano Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad Nacional de Educación a Distancia)

Raúl Ruíz Callado (Decano Facultat de Ciències Econòmiques i Empresariales de la Universitat d'Alacant)

Antonio Trinidad Requena (Decano Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada)